

Anfrage

der Abgeordneten Amrita Enzinger Msc.

gemäß 39 Abs. 2 LGO 2001

an Landesrat Mag. Karl Wilfing

betreffend **Verlängerung der Wiener U-Bahn ins niederösterreichische Umland**

Die Idee der U-Bahn-Verlängerung ins niederösterreichische Umland existiert bereits seit 1995. Die Umsetzung schien bis dato aufgrund der hohen Kosten niemals realisierbar. Kurz vor der bevorstehenden NÖ Landtagswahl scheint der Plan nun konkreter zu werden.

Mit der Projektprüfung wurde der ehemalige Leiter der Verkehrsabteilung Dr. Friedrich Zibuschka mit seiner Regionalentwicklungsfirma Zibuschka Regional Consulting beauftragt. Die Optionen und Auswirkungen der U-Bahn-Verlängerung nach Niederösterreich sollen im Rahmen einer Arbeitsgruppe untersucht werden. Es gilt mögliche Trassen, Haltestellen und Endstationen im Zusammenhang mit zukünftigen Park & Ride-Anlagen sowie die Varianten Hochbahn oder Tunnel-Führung auszuloten. Ebenso müssen Aspekte wie Bevölkerungsentwicklung, Zuzug im Wiener Umland und tatsächliche Kosten in die Planung einfließen.

Ein Kilometer U-Bahn kostet rund 50 Mio. Euro, ein Kilometer Tunnel rund 100 Mio., Stationen nicht inbegriffen. Im Vergleich- das 365€-Ticket für alle öffentlichen Verkehrsmittel in Niederösterreich kostet dem Land nur knapp 80. Mio. Euro, wäre kurzfristiger umsetzbar und brächte den Pendlerinnen und Pendlern enorme Vorteile.

Daher stellt die gefertigte Abgeordnete folgende

Anfrage

1. Wann wurde die Zibuschka Regional Consulting mit der Projektprüfung beauftragt?
2. Wie lautet der genaue Auftrag an die Zibuschka Regional Consulting?
3. In welchem Zeitraum muss ein Ergebnis der Projektprüfung vorliegen?
4. Wird es dazu auch eine konkrete Kostenaufstellung geben, die alle Komponenten beinhaltet?
5. Wie hoch werden die Kosten alleine für die Projektentwicklung geschätzt?
6. Welche U-Bahnen sollen konkret auf Verlängerung geprüft werden?
7. Welche Endstationen wurden bisher überlegt?
8. Es wurden auch schon Gespräche mit BürgermeisterInnen der betroffenen niederösterreichischen Gemeinden geführt. Was waren die konkreten Ergebnisse dieser Gespräche?
9. Wurden auch schon Gespräch mit Verantwortlichen der Stadt Wien geführt? Was waren die konkreten Ergebnisse dieser Gespräche?